

8240 Thayngen, 04.06.2023

Liebe Freunde

GV vom 06. Mai 2023

Die 37. Generalversammlung unseres Vereins fand am 06. Mai 2023 im Restaurant Schützenhaus Albisgüetli, Raum "Uetliberg", Uetlibergstrasse 341, Zürich statt. Es war uns eine Freude, 14 Mitglieder inklusive Vorstand, zu begrüssen.

Herr Jürg Hochuli leitete kompetent und speditiv die Versammlung.

Der Vorstand und die Mitgliederbeiträge bleiben unverändert.

Im **Jahresrückblick** wurden nochmals einige Höhepunkte unserer Aktivitäten hervorgehoben.

- Vortrag von Frau Dr. Marie-Louise Nabholz-Kartaschoff, Thema "Vom Zar-baft bis Qalamkar", Persische Textilien, "Die Sammlung Ramezani" vom 12. März. 2022
- 2. Themennachmittag "Festival der Farben Bunte und farbenfrohe Teppiche" vom 18. Juni 2022 von Anne Jörin
- 36. GV am 24. September 2022; nach dem statutarischen Teil Vortrag von Herrn Arpad Andreànazky zum Thema "Der Bildteppich von Bayeux"
- 4. Themennachmittag "Cicim und Jajim" am 12. November 2022 von Roman Engeli

Die Zürcher Teppichfreunde laden Sie zu folgenden Anlässen ein:

Vortrag «Ein Blütenstern kommt selten allein!» von Herrn Christian Erber aus München

Die Zürcher Teppichfreunde freuen sich ausserordentlich auf den Besuch von Herrn Christian Erber in Zürich. Er wird zu uns über das Thema Suzani "Ein Blütenstern kommt selten allein!" sprechen. Das Sammlerehepaar Dietlinde und Christian Erber besitzt einen grossen Wissens- und Erfahrungsschatz über diese bezaubernden Stickereien.

Als **Suzani** bezeichnet man meist grossformatige, mit Seidenstickereien verzierte Baumwollstoffe aus den Oasenstädten Zentralasiens.

Es sind Erzeugnisse einer sesshaften, städtischen Bevölkerung, für die diese Objekte im Lebenszyklus der Familien eine besondere Bedeutung hatten. Im Wesentlichen bestickten Frauen diese ursprünglich für das familiäre Umfeld bestimmten Textilien. Leuchtende Farben und prachtvolle, florale und geometrische Muster geben Hinweise über Leben und Brauchtum der sesshaften Bevölkerung Mittelasiens in längst vergangenen Zeiten; es ist eine kleine Wunderwelt, in die einzutauchen sich lohnt.

Im anschliessenden Show and Tell haben Sie die Möglichkeit Ihre **Suzanis** mitzubringen und vorzustellen.

Der Anlass findet am Samstag, den 26. August 2023, 14.00 bis 17.00 Uhr, im Restaurant Schützenhaus Albisgüetli, Raum "Uetliberg", Uetlibergstrasse 341, 8045 Zürich statt.

Der Vorstand empfiehlt Ihnen diesen interessanten Vortrag.

Themennachmittag "Die letzten Yörüken Anatoliens"

Am Anfang des Themennachmittags sehen wir einen Film über die letzten Yörüken Anatoliens. Der Film wurde aus Aufnahmen von Dr. Harald Böhmer in den Jahren 1992-2002 gemacht. Er begleitete die letzten Familien der Sarikecili Yörüken auf ihrer Wanderung in den Taurus Bergen. Die Sarikecili Yörüken sind die letzten mit Kamelen ziehenden Nomaden Anatoliens. Der Film ist ein eindrückliches Dokument der nomadischen Kultur, die am Verschwinden ist.

Im anschliessenden Show and Tell haben Sie die Möglichkeit Ihre gewebten und geknüpften Stücke der bäuerlichen und nomadischen Kultur aus Anatolien oder den angrenzenden Ländern Russland und dem Iran mitzubringen und vorzustellen.

Der Anlass findet am Samstag, den 18. November 2023, 14.00 bis 17.00 Uhr, im Restaurant Schützenhaus Albisgüetli, Raum "Schützenstube", Uetlibergstrasse 341, 8045 Zürich statt.

Veranstaltungshinweise

1. Inland

Abegg- Stiftung Riggisberg, Sonderausstellung Das letzte Gewand. Grabfunde aus der Höhle Assi el-Hadath im Libanon 30. April – 12. November 2023.

Während mehrerer Jahre wurden in der Abegg-Stiftung Textilien aus dem Nationalmuseum in Beirut restauriert. Es handelt sich um Leichentücher und Gewänder, diezwischen 1988 und 1993 in der Höhle Assi el-Hadath im Libanongebirge gefunden wurden. Im 13. Jahrhundert hatten Menschen dort Schutz gesucht, gelebt und ihre Toten bestattet. Dank des trockenen Klimas blieben die Textilien erhalten.

Abegg-Stiftung, Werner Abeggstrasse 67 CH-3132 Riggisberg Schweiz tel. +41 (0)31 808 12 01 fax +41 (0)31 808 12 00 info@abegg-stiftung.ch www.abegg-stiftung.ch

2. Ausland

13. April – 16. September 2023, "Anatolia" Frühe Teppiche und Kelims des 17. bis 19. Jahrhunderts, Galerie Kelim, Büttnerstrasse 25, 97070 Würzburg, werner.braendl@Kelim-art.de

Verein Teppich- und Textilkultur e.V. in Berlin

Auf der Webseite des neugegründeten gemeinnützigen Vereins Teppich- und Textilkultur e.V. in Berlin finden Sie unter dem Stichwort "Sammlerkreise - Sammlerkreise stellen sich vor" die Möglichkeit sich über die Aktivitäten der unten aufgeführten Vereine im deutschsprachigen Raum zu informieren.

- 1. Teppichfreunde Norddeutschland
- 2. Carpet Diem im Museum 5 Kontinente in München
- 3. Dresdner Teppichabende
- 4. Galerie Kelim, Werner Brändl, in Würzburg
- 5. Teppichfreunde Nürnberg-Erlangen
- 6. Forum Kleidung und Schmuck anderer Kulturen
- 7. Teppichfreunde Zürich
- 8. Forum Textil- und Teppichkunst in Basel
- 9. TKF Gesellschaft zur Förderung der Textil-Kunst-Forschung
- 10. Belutschtreffen

Unter dem Stichwort "Aktuelles" können Sie sich über Ausstellungen, Auktionen, Vorträge und Tagungen und Kongresse in Kenntnis setzen.

Die Webseite lautet https://teppich-textilkultur.de/ und die Emailadresse tep-pich-textilkultur@t-online.de. Selbstverständlich haben Sie auch die Möglichkeit Mitglied des neuen Vereins zu werden.

Informationen über die Veranstaltungen können Sie beim Aktuar (M. Hermann, Neuhausweg 27, 8240 Thayngen, Tel. 052/649 21 02 oder E-Mail <u>zuercherteppichfreunde@gmx.ch</u>, beziehen.

Wir freuen uns, wenn Sie an unseren Anlässen teilnehmen können und begrüssen auch gerne Ihre Freunde und Bekannten.

Im Namen des Vorstandes

Marcel Hermann